
В П Е Р Е Д И -
ОТВЕТСТВЕННЫЙ 
Э К З А М Е Н

Совсем нем ного  времени ос
талось до того, как пятикурсники 
будут сдавать государственные 
экзамены  по научному ко м м уни з
м у —  предмету очень важному 
и ответственному.

Научный ком м унизм  как об 
щественная наука завершает си
стему м арксистко  - ленинского 
образования в вузе. Студент п^- 
ред экзам еном  должен «собрать» 
воедино все свои знания по исто
рии КПСС, философии, политэко
номии и научному ком м унизм у. 
Кром е того, требуется четкое 
знание последних партийных и 
советских докум ентов; докладов 
Л. И. Брежнева «О проекте Кон
ституции СССР и итогах е го  все
народного  обсуждения», «Вели
кий О ктябрь и прогресс челове
чества», материалов октябрьско 
го Пленума ЦК КПСС и внеоче
редной сессии Верховного Сове
та СССР, Конституции СССР.

Каков ж е  уровень подготовки 
выпускников по нашему предм е
ту? В целом, м ож но  сказать, хо
роший. О собенно выделяется 
группа 603-2 маш иностроительно
го факультета. Во время прове
дения семинаров здесь крайне 
редки случаи, когда  студент не 
м ож ет ответить на вопрос препо
давателя. Наоборот, студенты са
ми часто задают вопросы, как го 
ворится, не по програм м е. А 
например, Н. Карнаухов и В. Ко
зулин участвуют в конкурсе  сту
денческих работ по общ ествен
ным наукам.

На радиотехническом фа
культете я бы выделил С. С уро
ва (гр. 533-3) и Т. Астахову 
(гр. 533-1). Это очень серьезные 
молодые люди, хорош о разбира
ющ иеся в политике КПСС. Отве
ты С. Сурова на семинарах при
влекают глубиной и аргум ентиро
ванностью и вызывают заметный 
интерес в группе.

Все это, естественно, не м ожет 
не радовать преподавателей, не 
вселять надежду, что студенты 
выдержат экзамен с честью. Х о
телось бы только посоветовать: 
даже имея прочные знания, их 
необходим о пополнять. От этого 
вы будете только в выигрыше.

В. ДУБИНСКИЙ,
ассистент каф едры  научного
ком м унизм а.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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И З У Ч А Е М
АКТУАЛЬНЫЕ
П Р О Б Л Е М Ы

Новая Конституция СССР, 
связанные с ней партийные и 
государственные документы  — 
предмет внимательного изуче
ния в коллективе нашего ин
ститута.

14 декабря открылся мето
дологический семинар препо
давателей каф едр общ ествен
ных наук. На семинаре с д о к
ладом на тему «Актуальные 
проблемы развитого социализ
ма в свете новой Конституции 
СССР» выступил заведующ ий 
каф едрой истории КПСС 
проф ессор В. П. Сафронов.

В  ЦЕНТРЕ ВН И М А Н И Я -  
ВАЖ НЕЙШ ИЕ ДОКУМЕНТЫ  
ПАРТИИ И ГОСУДАРСТВА

Каф едрам общественных наук института принадлежит ве
дущ ая роль в организации изучения Конституции СССР, д о к 
ладов Л. И. Брежнева. Преподаватели стремятся вложить в 
эту работу все свое умение, опыт.

НА СНИМКЕ: лекцию  о Конституции СССР читает старший 
преподаватель каф едры философии В. И. Роговая.

Ф ото  Е. Ванслава.

К д н ю  ЭНЕРГЕТИКА

Н Е С У Щ И Е  С В Е Т
Электриф икация страны всегда рассматривалась как один из 

важнейи>их рычагов преобразования общ ественного производства, 
условий труда и жизни людей. Принципиальные долгосрочны е по
ложения электриф икации СССР были намечены планом ГОЭЛРО, 
которы й разрабатывался по инициативе В. И. Ленина и был од об 
рен V II Всероссийским съездом Советов в 1920 году. Эти полож е
ния проверены  ж изнью  и подтверждены  всем ходом  эконом ическо 
го роста страны.

Как далеко вперед шагнули мы с тех пор! От строительства 
Каш ирской ГРЭС, первой тепловой электростанции мощ ностью  12 
тысяч КВТ, до крупнейш ей в м ире Красноярской ГЭС. А  на очере
ди гигант гидроэнергетики  —  Саяно-Ш уш енская ГЭС мощ ностью  
6,4 миллиона квт, создание Единой энергетической системы.

Называя эти цифры, мы, как будущ ие инженеры -энергетики, 
гордимся, что наша отрасль является ведущ ей в отечественной ин
дустрии, и готовимся к тому, чтобы быть на уровне современных 
требований. У м ногих проба сил состоялась в студенческом  строи
тельном отряде «Энергия». За все годы  своей деятельности он ос
воил свыше одиннадцати миллионов рублей капиталовложений, по
строил более четырех тысяч линий электропередачи и сотни мало
габаритных подстанций.

Нынче бойцы «Энергии» знаком ы  жителям самых отдаленных 
уголков края, где они оставляют после себя лю дям радость —  
электрический свет. С кольким  лю дям нам выпадет ее доставить —  
не сосчитать. Для этого учимся, к этому стремимся.

А. Ж ДАН ОВ, 
ком андир объединенного отряда «Энергия-78».

Самая высокая успевае
мость в институте на электро
механическом  факультете, 
здесь средний балл студента 
составляет 4,01, нет ни одного  
задолжника, 6,9 процента— от
личники, 30,4 процента сту
дентов учатся на 4 и 5. О том, 
как достигнут успех, расска
зывает декан Э М Ф , кандидат 
технических наук, доцент 
И. Л. Д убровский.

Вопросы улучшения качества 
подготовки специалистов, ин
тенсификации учебного  про
цесса постоянно находятся в 
центре внимания деканата, 
коллективов каф едр, общ ест
венных организаций. Естест
венно, за последние годы на
ми накоплен некоторы й поло
жительный опыт.

Качество подготовки  —  это 
глубокие, разносторонние 
знания, овладение необходи
мыми практическим и навыка
ми, идейная убежденность 
умение самостоятельно мыс
лить. Но при всем том  совре
менный инженер должен быть 
собранным, деловым челове
ком , а такие качества м ож но  
воспитать только определен
ной системой, вы соким  уров
нем требовательности.

Мы поставили задачей выра
ботать у студентов естествен
ную потребность все выпол
нять в срок, с первого  раза и 
только по-настоящ ему. Собра
ния на эту тему провели в 
студенческих группах, с кура 
торами и ком сом ольским  ак
тивом. Специально он рас
сматривался партийным бю ро.

Как мы обеспечиваем его  
выполнение?

На факультете действует си
стема контроля за ходом 
учебного процесса. И боль
шую помощ ь в этом оказы ва
ют ком сом ольские активисты. 
Результаты еженедельной ат
тестации студентов обсужда-

ностью себя оправдала. Рез
ко снизился процент «троеч
ников», он у нас сейчас со
ставляет 1,1 процента (по ито
гам весенней сессии).

На вы соком  уровне у  нас 
кураторская работа. Ее мы це

на воспитании личных качеств 
м олодого  человека, так и на 
становлении специалиста. И ни
циаторами внедрения УИРС на 
факультете явились М. А. М у- 
раховская, Н. Ф . Лазовский, 
X. К. Ш ахов. В результате, на-

тов оказывается связь с роди
телями. В прош лом году мы 
разослали им около ста пи
сем и приглашений. Провели 
два собрания ком сом ольского  
актива с участием родителей 
и преподавателей. Собрания

п е р е д о в о й  о п ы т -  

в с е м  ф а к у л ь т е т а мУЧЕТ, КОНТРОЛЬ
и ИНДИВИДУАЛЬНЫЙ подход

ются на планерках в деканате, 
курсовы х УВК, заседания бю 
ро ВЛКСМ  не рбходятся без 
того, чтобы не заслушать от
дельных комсомольцев об ус
певаемости. Отчеты студентов 
практикую тся и в группах. 
Учебные секторы  групп ведут 
постоянный контроль за теми, 
кто в срок не сдал лабора
торные работы или не защ и
тил курсовы е проекты. Напо
минания однокурсников о 
долгах бывают не очень-то 
приятны взрослому человеку, 
и, как правило, это заставляет 
подтянуться. О собенно тща
тельно контролируем  тех, кто 
учится ниже своих возм ож н о 
стей. Их приглаш ают даже на 
заседания каф едр. Кстати, та
кая система, когда  проф или
рую щ ая каф едра берет на се
бя полную  ответственность за 
подготовку специалиста, то 
есть ведет его  от первого 
курса до самого выпуска, пол

ним, всегда подчеркиваем ее 
важность, стараемся привить 
любовь к воспитательной ра
боте у молоды х преподавате
лей. У нас взято за правило, 
что перед тем, как первый раз 
идти на занятия в группу, 
преподавателю рассказывают 
о группе в деканате, о ее 
сильных и слабых сторонах, 
успеваемости. Это позволяет 
ему быстрее адаптироваться в 
студенческой среде, опреде
лить более точные ф ормы и 
методы работы с группой.

Говоря об индивидуальной 
работе со студентами, мы 
имеем в виду целенаправлен
ную  работу каж дого , без ис
ключения, преподавателя. С ю 
да ж е  входит и работа в СКБ 
и УИРС. М ы глубоко  убеж де
ны, что повседневное общ е
ние учителя и ученика, их об
щие творческие интересы, ус
пехи и ош ибки, анализ и по
иск путей их преодоления 
благотворно сказываются как

пример, средний балл по
электрическим  машинам со
ставил 4,14, по электрическим 
аппаратам —  4,21, пром ы ш 
ленной электронике —  4,38. 
Наши студенты участвуют в 
исследовательской работе
каж дой  каф едры факультета, 
но особенно активно —  на ка 
ф едрах автоматики и телеме
ханики и электриф икации про 
мышленных предприятий, где 
студенты самостоятельно м он 
тирую т учебные лаборатории, 
выполняют другие задания.

Партийное бю ро  и деканат 
повседневное внимание уде
ляют идейному воспитанию 
студентов. П реж де всего об 
ращаем внимание на учебу 
студентов по общественным 
наукам, стремимся обеспечить 
полную  посещаемость всех ви
дов занятий и систематическую 
самостоятельную работу сту
дентов.

Хорош им подспорьем в уси
лении воздействия на студен

дали нам возм ожность не
сколько  иначе взглянуть на от
дельные стороны нашей рабо
ты, например, на организацию  
самостоятельной работы сту
дентов.

Разумеется, то, чего мь: до 
стигли, не предел, есть у нас 
упущ ения и резервы. Хорошее 
руководство мы получили не
давно —  подготовленную  до
центом Ю . Н. Тимофеевым 
програм м у ф ормирования лич
ности студента дневного отде
ления За период обучения в 
институте. Она учитывает весь 
ком плекс средств, ф орм и 
методов воздействия на сту
дента от курса к  курсу. Это 
как раз тот комплексны й под
ход, о котором  говорилось на 
XXV съезде КПСС как о наи
более эф фективном, его мы 
должны  осуществлять и раз
вивать в своей практической 
работе.

И. ДУБРОВСКИЙ, 
декан Э М Ф .



Микроклимат группы
В прош лом году на первом 

курсе  радиотехнического факуль
тета одной из лучших на потоке 
считалась группа 536-4. Так о 
ней отзывались преподаватели, 
пользовалась она авторитетом и 
у студентов. Это означало, что 
сложился хорош ий, дружны й 
коллектив, что ком сом ольский 
актив группы  сумел наладить ра
боту.

А как выглядит группа сегод 
ня? Вот что говорит ее куратор 
Галина Николаевна Ш елованова: 

—  Уж е второй год  мы знаем

К О М С О Р Г  В Е Д Е Т  З А  С О Б О Й
друг друга. На мой взгляд, груп 
па не из лучших. Результаты 
аттестационной недели насто
раживают. Ряд студентов не 
успевают, тянут группу назад. 
Чтобы достичь хорош их результа
тов, нуж но  больше работать 
ком сом ольском у активу группы. 
А он у нас неплохой. Вот, напри
мер, ко м со р г Наталья Моисеева. 
Чувствуется, что человек с ду

шой относится к болеет заделу, 
группу.

Интересно, а что думает о сво
ей работе сам комсорг?

Н. М оисеева не сразу ответила 
на мой вопрос:

—  Нелегко приходится. И 
здесь ты нужен, и там тебя 
ждут. То готовишь ком сом оль
ское собрание, то организуеш ь 
коллективный выход в кино, да

еще «планерки», пятиминутки. 
О собенно тяжело перед сессией. 
Н уж но вести работу с двоечника
ми, помогать отстающ им: наша
группа не должна оказаться в чи
сле последних. Но все эти забо
ты отнимают м ного  времени. А 
ведь надо учиться, и учиться хо
рошо.

Экзамены Наташа сдает без 
троек.

М не пришлось вместе с ней 
работать нынче в ССХО в Но- 
воселовском районе. Наташа 
зарекомендовала себя настоя
щ им бойцом  отряда. За отличный 
труд девуш ку наградили Почет
ной грамотой.

Побольше бы нам таких ко м 
сомольских вожаков, как Наташа 
Моисеева. Ну а мнение куратора 
о группе, конечно, справедливое. 
Группа должна стать еще лучше.

В. ГОРЯЙНОВ, 
слушатель отделения ж урнали
стики Ф О П .

У  П О Б Е Д И Т Е Л Е Й  С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К О Г О  С О Р Е В Н О В А Н И Я

П ракти ка-н а  Саяно-Шушенской ГЭС
По итогам двух сессий наша 

группа 604-2 была признана 
лучшей и как лучшая на ку р 
се получила право провести 
первую  производственную
практику на С аяно-Ш уш енской 
ГЭС.

Поселились мы в Черемуш 
ках, в непосредственной бли
зости от стройки. П оселок, как 
и его  жители, молод, да и на 
строительстве величайшей в 
мире гидроэлектростанции 
работает в основном м оло
дежь. Парни и девчата приез
ж аю т сюда из многих мест: из 
М осквы  и Минска, из Ленин
града и Одессы, из Ровно и 
Новосибирска, —  словом со 
всех концов страны.

О чень м н ого  здесь и сту
денческих строительных отря
дов, у москвичей, ленин
градцев и таганрогцев даже 
свой го р о д о к на берегу Ени
сея. Почти в каж дом  отряде 
работа сочетается с производ 
ственной практикой.

Поражает своей красотой 
окруж аю щ ая природа. В Кра
сноярске, в окрестностях го р о 
да Енисей величав, медлите
лен, а здесь, сжатый скалисты
ми берегами, он течет быстро, 
ш умно, словно бросая вызов 
приш едш ему укротить его 
человеку. Но человек пришел 
сюда не один, вместе с ним 
трудится его верный пом ощ 
ник —  могучая современная 
техника.

На строительстве ГЭС ш иро
ко применяю тся подъемно

транспортные машины. То, 
о чем нам говорили на лек
циях, мы увидели воочию , и 
не только увидели, но и ра
ботали на этих машинах, изу
чали их. На бетонном заводе, 
куда направили наших деву
шек, все операции механизи
рованы. Гравийная масса, пе
сок, цемент, подаются в сме
сительное отделение конвей
ерами. Здесь м ож но  встре
тить конвейеры  самые разные; 
ленточные, реверсивные, скреб 
ковые, элеваторы, а также 
пневмоподъемники.

А  ю нош и работали в управ
лении механизированных ра
бот слесарями —  рем онтиро
вали краны. На строительстве 
прим еняю т краны  м ногих ма
рок, в том числе новейшие 
отечественнью. Так, во время 
нашей практики проходил ис
пытания башенный кран 
КБГС-1000 грузоподъемностью  
50 тонн. Это самый скорост
ной кран, производительность 
его в несколько раз выше, 
чем у аналогичных машин, на
пример, БК-1000. Участвовали 
ребята и в монтаже крана 
КБГС -  450 грузоподъем ностью  
25 тонн. М ож но  смело сказать, 
что знания и навыки, получен
ные при ремонте и отладке 
механизмов, останутся у нас 
навсегда.

А  в свободное время мы 
тоже не скучали. Ходили в 
двухдневные походы на гору 
Борус, речку Д ж о ю , в другие 
интересные места. А  то и про-

А может, не мучиться?
Прочитал заметку «Чему 

равна сумма сил?» Все верно, 
у нас в группе  то ж е  самое, 
а ведь учимся на четвертом 
курсе. Нет дружбы , что ли, 
каж ды й сам по себе. А  если 
быть точным, то вся группа 
разбита как бы на двойки, 
каж ды й имеет товарища, с ко 
торым его связывают общ 
ность .взглядов, вкусов, инте
ресов, иногда дружат совер
ш енно разные по характеру 
люди. А ктиву не удается объе
динить все эти пары в единую  
сплоченную  группу. И вот ито
ги контрольной недели; из 
24 человек успевают двое, хо
тя учиться без двоек могут 
все без исключения.

Не смог, видно, найти актив 
группы  клю чик к каж дом у, 
чтобы полностью раскрылись 
его  возм ожности, не смогли 
мы создать в группе такой 
психологический настрой, что
бы все поняли; пора взяться

сто гуляли по лесу, собирали 
ягоды, а потом —  варили ва
ренье из черники, д ико го  реве
ня... Среди ребят нашлись за
ядлые рыболовы, которы е 
время от времени балов'али 
нас ухой.

Не оставались без внима
ния и спортивные занятия. Мы 
соревновались с новосибир
цами по теннису, м еж ду со
бой организовали шахматно
шашечный турнир, играли в 
волейбол.

Каждое лето над Саянами 
поднимается флаг фестиваля 
«Саянские ритмы». Нынешний 
фестиваль был уж е  девятый 
по счету. Участвовали в нем 
ансамбли и солисты из Саяно- 
горска, Черемуш ек, Ч ерногор- 
ска, а также гости края — м о
сквичи, ленинградцы, ново
сибирцы.

Были у нас и творческие 
встречи. Ангелина Захарова 
читала стихи советских поэ
тов, рассказывала о А. С. Пуш 
кине, приводила отрывки из 
его  писем и дневников. При
езжала к  нам известная кин о 
актриса Вия Артмане.

Два месяца не только при
вили навьжи практической ра
боты, не только научили м но
гом у нас как будущ их инжене
ров, но и дали великолепный 
заряд бодрости и силы на 
всю зиму, на пору долгих и 
напряженных занятий.

О. ФАЛЕЕВА, 
студентка 4-го курса М С Ф .

к

за качество учебы, пришло 
время отказываться От спаси
тельных троек.

Это беда не только нашей 
группы, а в группе —  не толь
ко  ее актива. Умение работать 
с людьми, умение организо 
вать коллектив на выполнение 
каких-то задач необходимо 
не только вожакам, а и всем 
студентам, и учить этому нуж 
но так же, как и всему, чему 
учат в институте. А  то варимся 
мы в «собственном соку», у 
ко го  получается, у ко го  нет. 
Сам я пришел в институт с 
производства и хорош о со
знаю, как плохо м олодом у спе
циалисту без умения работать 
с людьми. Где бы он ни был, 
умение это пригодится ему не 
меньше, чем знание инженер
ных дисциплин.

Теперь о тех пяти, которые 
не первый год  постоянно учат
ся из рук вон плохо. А  как 
же они тогда сдают сессию? 
Значит, не такие уж  они и не
способные. Возм ожно, все де
ло в том, что актив группы  не 
см ог найти к ним подход (не 
всегда это так просто).

А  что если повернуть вопрос 
по - д ругом у: а вдруг в этих 
людях кроется талант повара, 
водителя, продавца, а их 
упорно заставляют получать 
высшее образование? Будет 
потом мыкаться такой горе- 
инженер с диплом ом  всю 
жизнь, так и не найдя своего 
призвания И все только пото
му, что когда-то  было «боль
но» группе отчислить его  из 
института. Смотрите, группе-то 
виднее, что это за люди.

В. НОСКОВ, 
староста группы  634-1.

ЛЕНИНСКИЕ СТИПЕНДИАТЫ

Ю рий Сухов поступил в по
литехнический после школы. 
Выбрал механический ф акуль
тет. Нынче он третьекурсник, 
студент группы  235-1, изве
стен не только на механиче
ском . Ленинский стипендиат 
удостоен этого звания, по сло
вам ком сом ольского  вожака 
факультета В. Пинигина, за о г 
ром ное  трудолю бие, актив
ную  общ ественную  деятель
ность. Наиболее характерная 
его  черта —  готовность прий
ти на пом ощ ь товарищ у. В 
учебе и ж изни .

ОБЪЕКТ к о м с о м о л ь с к о й  ЗАБОТЫ

С красной повязкой 
на р у к а в е
Ком сом ольский оперативный отряд института существует с 1965 

года. Численность отряда сейчас — ‘ 252 человека. В своей работе 
штаб руководствуется постановлениями и реш ениями вышестоящих 
штабов, партийных, ком сом ольских и советских организаций.

О сновное направление нашей работы —  это проф илактика пра
вонарушений, борьба с детской безнадзорностью , контроль за по
ведением несовершеннолетних.

Сейчас на учете в опорном  пункте состоит 25 подростков. Это 
те ребята, которы е были замечены в хулиганстве, распивали спирт
ные напитки, бродяжничали. С ними члены наш его отряда поддер
живают постоянный контакт, ведется индивидуальная работа. За 
ребятами закреплены шефы, которы е встречаются с ними, беседу
ют, делают все, чтобы подростки становились на путь честной, тру
довой жизни. Были у нас на учете подростки К. и П. Ш ефы-студенты 
Овсянников и Синьков часто бывали с ними, беседовали с их роди
телями и учителями. М еж д у ними и подросткам и возникла хорошая 
дружба. Теперь ребята сняты с учета.

Хочется отметить работу студентки Ольги М ельниковой, которой 
достался очень трудный подросток О лег Г. Он не признавал ни 
членов КОО, ни более старших товарищ ей. Теперь ж е  совершенно не
узнаваем: работает, собирается учиться, хочет стать комсомоль
цем. Думается, что в скором  времени он тож е будет снят с учета. 
И таких примеров много.

Но есть у нас и недостатки на этом участке комсомольской ра
боты. Так, не за всеми ребятами закреплены  постоянные шефы, а сме
на шефов сказывается отрицательно. М ы все-таки недостаточно 
уделяем внимания подросткам , о чем говорят такие факты: один 
из «наших» подростков совершил краж у, а д ругой  -— хулиганство.

В период летних каникул для поддержания общ ественного по
рядка, а также для работы в приемной комиссии был создан ли
нейный ком сом ольский оперативный отряд в составе 45 человек. Ре
бята не только хорош о выполняли свои непосредственные обязан
ности, но и провели больш ую работу с абитуриентами, рассказыва
ли им о правилах проживания в общ ежитиях, о культуре поведения. 
Велся ежедневный контроль за выполнением правил торговли 
спиртными напитками в магазинах № №  32, 41 и 56, был составлен 
акт. Студенты организовали 12 рейдов ГАИ, 2 рейда в парк 
культуры  и отдыха ж елезнодорож ников. Было задержано 6 чело
век. По просьбе РОВД провели 3 рейда в спортивно-трудовых ла
герях, где отдыхали и работали учащиеся техникумов и училищ.

Постоянно контролировались общ ежития и места расселения 
абитуриентов. Следует отметить оперативные группы  под руковод
ством Н. Ю дина и А. Синькова, которы е сумели задержать граби
телей. Нашим отрядом  постоянно оказывается помощ ь органам 
УВД. Установлена тесная связь с ОБХСС и ОУР.

Но и своих внутренних дел, конечно, хватает. На протяжении 
года отряд постоянно, по 3— 4 раза в неделю, проводит проверки об
щ ежитий; выявленных нарушителей приглаш аем в штаб для разбо
ра дел или о их действиях сообщ аем ком сом ольским , партийным 
и административным органам. Всего на заседаниях штаба было 
рассмотрено 46 персональных дел. ■

Ком сом ольский оперативный отряд помогает поддерживать по
рядок на всех массовых мероприятиях, проводимы х в институте, 
многие из членов К О О  —  внештатные сотрудники О ктябрьско го  
РОВД.

Говоря о внутриотрядной работе, нуж но ' отметить, что она еще 
не на долж ном  уровне, хотя и налажен у нас выпуск стенных га
з е т —  действенное оруж ие  против хулиганов, пьяниц, семейных де
бош иров. Плохо обстоят дела с наглядной агитацией. Всего за про
шедшее время было сделано 2 стенда.

Недавно состоялось наше общ ее собрание, на котором  ребята, 
приш едш ие к  нам в отряд недавно, приняли клятву. Этот ритуал 
нынче введен впервые. Он наверняка послужит тому, что ребята 
будут ответственнее относиться к делу, лучше уяснят важность по 
ставленных перед ними задач.

Сейчас среди членов отряда проводится анкета, в которой  они 
отмечают недостатки в работе отряда и предлагают пути их устра
нения. Надеемся, что этот опрос принесет пользу, повысит актив
ность членов КОО. Каждый член КО О  примет активное участие в 
социалистическом соревновании, посвящ енном 60-летию ВЛКСМ.

М . КОСТЕНЕВИЧ, 
ком андир отряда, слушатель отделения журналистики Ф О П .

ЗНАНИЯ ПО ИСКУССТВУ- СТУДЕНТАМ
Отделение искусствознания факультета общ е

ственных профессий работает в институте с 
прош лого года. Его цель —  познакомить студен
тов с лучшими достижениями мастеров ж ивопи
си, граф ики, скульптуры, дать будущ им  орга 
низаторам производства тот м иним ум  искусство
ведческих знаний, которы й пом ожет им в их ра
боте в качестве пропагандистов, руководителей 
самодеятельных творческих коллективов.

Наша програм м а рассчитана на два года. Она 
предусматривает изучение основ искусствоведе
ния и краткой  истории изобразительного искусст
ва от его  первобытных ф орм  до  наших дней.

О собое внимание обращ ено на творчество со
временных советских и зарубеж ны х мастеров, 
на критику различных направлений модернизм а 
и «массовой культуры».

Занятия проводятся раз в неделю. Здесь и 
лекции с демонстрацией слайдов, и посещение 
картинной галереи, тематических и авторских 
выставок, а в будущ ем  и мастерских краснояр
ских художников.

В. ЛО М АИО В, 
директор  Красноярской картинной галереи, 
руководитель отделения искусствознания Ф О П .



ОЛИМПИАДЫ

Вы говорите по-английски?
Конечно, далеко не такие простые вопросы  задавались участни

кам олимпиады по английском у языку, прош едш ей недавно в на
шем институте. Задания, которы е получили студенты, изучающ ие 
язык Ш експира и Д иккенса, были сложны, и чтобы выполнить их, 
требовалось хорош ее знание английского.

К онкурс шел с большой активностью. Несмотря на воскресный 
день, невзирая на крепкий  м ороз, собралось м ного  участников. А 
ответы политехников оставили самое приятное впечатление.

И вот победители: среди первокурсников А. Соколов (гр . 137-2), 
на втором курсе — И. П рохоров (гр. 816-1), на третьем —  Смоля- 
никова (гр. 555-3). Студенты, занявшие призовые места, премирова
ны.

Л. БЕЛЯЕВА,
преподаватель каф едры английского языка.

На олимпиаде по нем ецком у языку, проходивш ей днем раньше, 
победили следующ ие студенты; В. Толстое (группа  137-2), О. Мана- 
ев (536-2) и Н. Кононенко (445-2).

НА СНИМКЕ: идет олимпиада по нем ецком у языку. 
Ф ото  Е. Ванслава.

Научно - исследовательская 
работа студентов в институте 
стала неотъемлемой частью 
учебного  процесса, ибо без 
нее не м ож ет быть и речи о 
вы соком  качестве подготовки 
молодых специалистов. Кром е 
того, участие студентов в 
НИР позволяет активно ис
пользовать их творческий и 
трудовой потенциал для ре
шения актуальных задач на
родного  хозяйства.

С развитием высшего обра
зования меняется внутреннее 
содержание НИРС: раньше она 
была направлена на развитие 
творческих способностей на
иболее одаренных студентов, 
а сегодня превращается в 
средство подготовки всех спе
циалистов с высшим образо 
ванием. В этом направлении 
развивается НИРС и у нас. В 
прош лом учебном  году более 
70 процентов студентов днев
ного отделения КПИ участво
вали в различных формах 
НИР. Почти в 1,5 раза выросло 
число студентов заочного  и 
вечернего факультетов, веду
щих научные исследования. Так 
проецируется на деятельность 
студентов общ ий процесс 
сближения науки с производ
ством.

Элементы НИР включены 
сейчас в учебные програм м ы  
всех факультетов. Наибольшее 
развитие в институте получила 
внеучебная исследовательская 
работа, и прежде всего такая 
ее форма, как участие в науч
но - технических секциях при 
кафедрах. Тематика научных 
работ студентов определяется 
основными направлениями ис
следований, проводимы х ка
федрами нашего института с 
учетом потребностей про
мышленности, строительства и 
транспорта. Научные студен

ческие секции работают на 
всех специальных и общ етех
нических кафедрах. Возглав
ляют их руководители кр уп 
ных научных направлений, вы
сококвалиф ицированные пре
подаватели и научные сотруд
ники.

дителеи студенческих научных 
групп. Нетрудно понять, что 
взаимосвязь с такими отдель
ными творческим и коллектива
ми в пределах института и 
даже факультетов крайне сла
ба. А  следовательно, невоз
м ож на взаимная координация

сти явно недостаточно исполь
зуется м ноготиражная газе
та.

Очень мало внимания уде
ляется и такой эффективной 
ф орме НИРС, как участие в 
студенческих конструкторских 
бю ро, хотя работа в СКВ по-

заботам НИРС со стороны 
ком сом ольских организаций 
факультетов. О днако если сов
сем недавно пассивная роль 
ком сом ольских организаций 
в развитии НИРС оценивалась 
как незначительное упущ ение 
в работе, то сейчас подобное

эффективность комсомольской работы

Важные вопросы Н И Р С
Оригинальность и ценность 

студенческих научных иссле
дований подтверждаю тся м но
гими наградами, которы х по
литехники удостоены на все
союзных, республиканских, 
краевых конкурсах на лучш ую 
студенческую  научную рабо
ту и выставках научно-техни
ческого  творчества м олоде
жи. Высшая оценка научной 
значимости этих разработок —  
авторские свидетельства, полу
ченные студентами КПИ в со
авторстве с научными р уково 
дителями.

О днако анализ условий, в 
которы х развивается научная 
работа студентов в нашем ин
ституте, показывает, что при 
сущ ествующ ем уровне орга 
низации она не м ож ет отве
чать своей главной цели — 
повышать качество подготовки 
специалистов. Это обусловле
но рядом  причин. О сновной 
из них является практически 
полное отсутствие организаци
онной структуры  НИРС на 
«первичном» уровне, т. е. сре
ди самих студентов. Большая 
часть научных разработок 
проводится по инициативе сот
рудников каф едр —  руково-

и кооперация исследователь
ской деятельности, снижается 
ее эффективность.

Соверш енно не системати
зирована и не обобщ ена ин
ф ормация о конкретны х раз
работках студентов, занимаю 
щихся НИР. Н елегко порой оп
ределить наличие вообщ е то
го или иного направления 
НИРС, стимулировать его  раз
витие, осуществить отбор луч
ших работ для участия в ко н 
курсах и выставках.

Еще более трудная задача 
выпадает на долю  студентов 
младших курсов, пытающихся 
отыскать свое место в студен
ческой науке. К урс «Введение 
в специальность» помогает в 
этом пока мало. Н емногочи
сленные стенды НИРС отража
ют, главным образом, вчераш
нее состояние студенческой 
науки, дем онстрирую т резуль
таты законченных работ, а вот 
инф ормация о перспективах 
развития тех или иных науч
ных направлений, в разработ
ке которы х м огут принять уча
стие студенты, как правило, 
отсутствует. В работе по при
влечению студентов к  научно- 
исследовательской деятельно

зволяет на практике прим е
нять полученные знания, а 
значит, способствует лучшему 
усвоению теоретического ма
териала, накоплению  практи
ческого  и, что особенно важ
но, организаторского  опыта, 
развивает творческую  само
стоятельность. Помогает она и 
эконом ическом у образова
нию, ведь в СКБ исполнителя
ми и руководителями являют
ся сами студенты. Но в на
стоящее время успеш но про 
должает работу лишь СКВ 
строительного да ещ е одного- 
двух факультетов, остальные 
(на санитарно - техническом 
факультете СКБ вообщ е нет) 
—  бездействуют.

Перечисленные ф акторы 
резко  снижаю т эффективность 
НИРС, затрудняю т достиж е
ние ее конечной цели. Нужно 
отметить, что руководство ин
ститута создало все предпо
сылки для успеш ного разви
тия научного студенческого 
творчества, внедрения элемен
тов исследований в учебный 
процесс. Но торм озит успех 
низкая активность самих сту
дентов. А  это свидетельствует 
о недостаточном внимании к

отношение недопустимо. Ведь 
увлеченность научно- исследо
вательской работой позволя
ет не только достичь высоких 
научных результатов, но и б о 
лее рационально распреде
лить учебное время, повыша
ет эффективность изучения 
обязательных дисциплин,
стимулирует самостоятельную 
работу с научной литературой. 
При увлеченности научной ра
ботой их освоение происхо
дит уж е  на д ругом  психологи
ческом  уровне, на уровне 
«потребителя», на уровне ин
женера.

Очевидно, что решение ря
да жизненно важных проблем 
в развитии и активизации 
НИРС невозм ожно без само
го деятельного участия ком со 
молии института, которая име
ет большой опыт организа
торской работы. Наша за
дача —  в кратчайший срок м о 
билизовать усилия ком сом оль
ской организации и направить 
их на преодоление трудностей 
роста НИРС.

В. КАЗАНЦЕВ, 
член Комитета ВЛКСМ, 

председатель сектора НИРС.

П О  С Л Е Д А М
Н Е О П У Б Л И К О В А Н Н О Г О
ПИСЬМА

Группа слушателей подготовительного отделе
ния прислала в редакцию  «Политехника» письмо, 
в котором  она задает вопрос: «Почему в курс
обучения на отделении не введена химия?» Го
воря о трудностях самостоятельного изучения 
этой науки, ребята предлагают включить химию  
в програм м у.

М ы познакомили с предложением  слушателей 
заведую щ его подготовительным отделением 
Э. В. Лещева. Вот что он сообщ ил;

«Химия не включена в про грам м у обучения на 
подготовительных отделениях вузов М инистерст
ва высш его и среднего специального образова
ния СССР. Положительное реш ение вопроса на 
местах зависит от ряда обстоятельств: у ко м пл е к
тованности преподавателями, наличием лабора
торий и т. д. Наш институт в настоящее время 
подходящ ими условиями не располагает. Вклю
чение химии в нынешний курс  обучения пред
ставляется очень сложны м  и в силу того, что уж е 
действует строго спланированная система заня
тий. Поэтому в 1977— 1978 учебном  году все ос
танется по-преж нем у. В будущ ем  ж е  на таких 
факультетах, ка к СТФ, химия займет свое место 
в ряду других наук».

В газете уж е  писалось о том, что в нашем институте 
создан клуб самодеятельной песни, и о первом его за
седании —  творческой встрече с известным автором и 
исполнителем песен Евгением Клячкины м . Думается, 
что читателям интересно узнать о том, что такое наш 
клуб, для чего он создан, кто  м ож ет стать его  членом.

Клуб работает под руководством  нашего комитета 
ВЛКСМ и сотрудничает с городским  клубом  самодея
тельной песни. Первая и главная цель клуба —  это по
пуляризация лучших образцов самодеятельной песни 
и, конечно, создание своих песен. А  вторая серьезная 
задача клуба —  повышение исполнительского мастер
ства его членов —  участников художественной само
деятельности, творческий рост местных авторов.

Н аш и самодеятельные артисты не будут дублировать 
репертуар эстрадных, академических и народных кол
лективов; в то ж е  время мы стремимся всемерно про 
пагандировать лучшие песни как профессиональных, 
так и самодеятельных авторов. Клуб не замыкается в 
узкой  тематике, в свои концерты  мы будем включать 
самые различные песни — от военно-патриотических 
до лирических, шуточных.

Стать членом наш его клуба м ож ет кажды й, кто  лю 
бит песню. Как записано в уставе клуба, его  члены име
ют право участвовать в слетах и фестивалях, во всех 
мероприятиях, проводимых клубом, пользоваться клуб
ной библиотекой и фонотекой.

Высшим руководящ им  органом  клуба является об 
щее собрание, созываемое не реже одного  раза в 
квартал. Собрание избирает совет клуба, которы й ру
ководит текущ ей работой, осуществляет прием  в чле
ны клуба.

В состав совета входят председатель и ответственные 
за секторы : организационный, художественный, идео
логический, технический, сектор связи и сектор м е ж 
дугородной  связи, клубной работы, песенного актива. 
Чем занимается каж ды й сектор, думаю, понятно из его 
названия. Но о некоторы х нуж но сказать подробней.

ДОСУГ НАШ

Е й  С Й.  
В С  И Й  \

Сектор связи осуществляет связь клуба с организаци
ями культуры  и любителями песни нашего города. 
О бязанность сектора м еж дугород ной  связи— устано
вить тесный контакт с клубами, авторами и исполните
лями песен, активистами художественной самодеятель
ности других городов. Текущ ие м ероприятия; лекции, 
творческие встречи, прослуш ивание записей, дискуссии 
и т. д. —  организует сектор клубной работы. Важное 
значение для деятельности клуба имеет его  архив, где 
будут храниться книги  и материалы по м узы ке  и песен
ном у искусству, а такж е записи песен. Связь с библио
теками и ф онотеками города, пополнение архива клу
ба —  задача сектора песенного архива.

Песня —  очень популярный жанр, особенно среди 
молодежи, именно поэтому она является действенным 
средством граж данского  и патриотического воспита
ния.

Сейчас наш клуб в стадии ф ормирования, и пока у 
нас нет своей эмблемы. Поэтому совет клуба пригла
шает всех, кто в ладах с кистью  и красками, принять 
участие в конкурсе  на лучш ую  эмблему клуба само
деятельной песни. Победитель конкурса  будет прем и
рован. М ы приглаш аем всех любителей песни в наш 
клуб. Д о б р о  пожаловать!

В. ДАНЧЕНКО,
член комитета ВЛКСМ, зав. сектором  культурно-м ас
совой работы.
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Из «Армянского дневника»
В С Е  М Ы . . .

Д о  обеда все шло как 
обь]чно, если не считать, что 
к нашим развлечениям доба
вилось еще одно —  на базе 
отыскался старый волейболь
ный мяч, я взял на себя по
четную миссию надуть его, 
что вскоре и сделал с по
м ощ ью  местного населения —  
посредством о гр о м н о го  насо
са, которы м  продавец бли
ж айш его ларька качает пиво. 
Итак, мяч обрел свою  искон
ную ф орм у —  стал шаром, и 
мы отправились на лужайку...

Я опускаю  подробности на
шей игры, и то, как в нее

джинсовых костю м ах синего 
цвета (эта форма мне нравит
ся даже больше традицион
ной зеленой), кто одет гораз
до свободней, одна полная 
полька —  в длинном до пят 
платье и кокетливо сдвинутой 
панаме. А  из общ их черт бро 
сается в глаза (точнее —  в 
уши) прежде всего одна.

—  Смотри-ка, —  это 
именно о ней говорит мой 
сосед-учитель, —  знамена
тельный факт: собрались вме
сте поляки и армяне, а язык, 
которы й соединил их, —  рус
ский.

пост отдан гостю  нашей стра
ны.

Но вот приветствия исчер
паны. Объявляется вынос... 
«королевы стройотряда». Из- 
за угла строения, что напро
тив, появляется великолепная 
процессия. Четыре д ю ж их м о 
лодца с обнаженными торса
ми, разрисованные краской, 
вносят —  нет, не в паланкине 
—  в обычных носилках для 
бетона, застеленных сеном, на 
самом обы кновенном  стуле 
(сейчас это трон!), —  вносят 
«королеву».

Роль помазанницы божьей 
играет бритоголовый парень- 
армянин. Он завернут в про
стыню, на голове венок, а на 
лбу (ведь коронованная особа 
не м ожет быть без головного 
убора —  на то она и ко роно 
ванная!) —  нарисованы зубцы 
короны . А впереди процессии, 
кружась в дикарском  заж ига
тельном танце, несутся двое, 
до неузнаваемости размале
ванные: о гром ны е усы, б о р о 
да, глаза; на спине одного  — 
« L iick i man», у д р уго го  —  ши
карный якорь, а на головах — 
тож е венки. И непременный 
слуга с опахалом —  худень
кий парнишка обмахивает 
царственный затылок зд о р о 
венной веткой какого -то  м е 
стного растения.

«Королеву» торжественно 
водружаю т на стол, и ком ис
сар зачитывает «королевский 
указ»... Среди обетов, кото 
рые дают студенты, есть са-

включились местные парни, и 
как нам вскоре надоело швы
рять д руг в друга мяч на та
кой жаре и мы стали искать, 
чем бы  ещ е занять себя; опу
скаю  свои рассуждения о фи
зическом  развитии армянской 
молодежи —  замечу только, 
что ему стоит позавидовать, 
и перехож у к главному: к ве
селому представлению, кото 
рым встретили своих поль
ских друзей —  студентов Вар
ш авского института народного  
хозяйства их коллеги из Ере
вана.

Сознаю, нелегкую  взял я 
на себя задачу —  словами пе
редать то, что нуж но  видеть, 
слышать, осязать (последнее 
—  о зное, о ярком  и горячем  
солнце). Но я попытаюсь, а 
пом ожет мне м ой «Зенит».

Внимание, начинаю свой 
репортаж. М ы —  на торж ест
венном открытии третьего 
трудового  семестра объе
диненного интернациональ
ного отряда. Нестройная ше
ренга студентов. Напротив —  
стол, за которы м  сидят хозя
ева сих земель: руководство
гостиницы «Лалвар», где ж и 
вем мы и где поселились бой
цы отряда; представители 
предприятия-заказчика. Ж и
вописен строй ребят. Черно
волосые парни и девуш ки —  
это ю жане —  стоят плечом к 
плечу с белокуры м и в боль
шинстве варшавянами —  деть
ми севера. Кто —  в изящных

(П родолж . Нач. в Н»№ 34— 36).
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я соглашаюсь с ним, я уб е ж 
ден в о гром ном  авторитете 
родного  языка, и тот факт, что 
на нем свободно говорит все 
большее число лю дей самых 
разных национальностей, не 
является для меня неожидан
ностью.

А  м еж ду тем бойцов уже 
приветствует директор  «Лалва- 
ра». Уж е выступают ком андир 
—  высокий красавец с р о 
скош ной светлой прической и 
его  пом ощ ник —  комиссар 
отряда —  пониже ростом, но 
строен, гибок, с веселыми ка
рими глазами. Все верно, и в 
руководстве соблю ден прин
цип равноправия, а в знак 
уважения и доверия высший

мые разные, например: «Кля
нусь каж ды й день драться из- 
за девушек», «Клянусь съедать 
в день по четыре порции», 
«Клянусь научить гостей из 
Польши арм янском у нацио
нальному танцу «кочари», —  и 
тут, невзирая на этикет, к м ик
роф ону подходит ком андир и 
добавляет: «Клянусь научить
наших друзей-арм ян танцевать 
полонез!» И королева мило
стиво кивает: почем у бы и не 
научить? И все одобряю т 
слова своего командира.

А  потом была церемония 
крещ ения. «Ее величество» 
перстом указывала на очеред
ную  «жертву», визирь с по
мощ никами, танцуя, прибли

жались к избранному, и все —  
такж е в танце, но теперь уж е 
втроем —  возвращались к 
поднож ию  трона. Подданный 
трепетно лобызал руку  влады
чицы, либо край ее драгоцен
ной мантии, либо бритый за
тылок, что, впрочем, предла
галось крайне редко. Затем 
ему (или ей) всыпали в рот 
пол-ложечки перца, лакомство 
это запивалось водой, визирь 
прикалывал к куртке  счастлив
ца значок ССО, а пом ощ ник 
штампом, вырезанным из м о 
чалки, шлепал ему по спине 
(и не всегда по спине): «ССО», 
появлялась меловая надпись, и 
вновь, танцуя, приближенные 
королевы  отводили новоиспе
ченного бойца на место. А 
перст владычицы подымался—  
и все повторялось.

Но нет, не повторялось. Не
истощимы на вы дум ку оказа
лись веселые ереванцы, цере
мония крещ ения постоянно 
варьировалась и была непов
торима, как и музыка, под ко 
торую  танцевали,—  здесь был 
и народный армянский танец, 
и вальс, и супермодные об
разчики биг-бита (звукоопера
тор только успевал перекру
чивать ленту на магнитоф оне 
да менять пластинки)

Весело было всем, а нам, 
зрителям, и подавно. Но и 
грустно тоже было. Ну поче
му. думалось, почем у у нас 
дома я ни разу не видел ни
чего подобного? Сам работал 
в отряде, неоднократно на
блюдал, как другие станови
лись бойцами. Но было это 
как-то  официально, традици
онно, скучно. Или солнце у 
нас не такое? Хорош ее у нас 
солнце. Или на вы дум ку мы 
не богаты? Да нет же, черт 
побери. Масштабы иные... Но 
неужели только гостей надо 
встречать интересно, а для са
мих себя и так сойдет? Лени
вы же мы...

Но эти грустные мысли бы
стро прошли, как облачко с 
ясного неба (а у ж  в А р м е 
нии оно действительно очень 
чистое, ясное) скатились. 
Потому что не столь у ж  важ
ны они были, эти мысли. По
том у что была одна самая 
важная и главная мысль. О 
том, что одинакового в нас 
гораздо  больше, чем разного. 
В нас: русских, поляках, армя
нах. Во всех нас, чье имя зем 
ляне. Земляки, стало быть. И 
благодаря этой одинаковости 
и возм ожна такая прекрасная 
вещь, как интернациональный 
отряд; и еще более прекрас
ная вещь возм ожна —  д р уж 
ба лю дей с разны м цветом 
волос и кож и , с разным тем
пераментом и историей. Тем 
более, если это молодые лю 
ди. Тем более, если объеди
няет их общ ее: общая работа, 
общ ее веселье, общ ий —  те
перь уж е  действительно об 
щий, на всю планету один —  
мир. Цену котором у хорош о 
знаем все мы: и русские, и 
поляки, и армяне. И армяне...

А. ВЕРШИНСКИЙ.
Ф о то  автора.
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Простота II элегантность 
— основное направление се
годняшней моды.

1'лавенствующая роль в 
этом сезоне отводится факту
ре ткани. Для пальто и ко
стюмов предлагаются ткани 
легкие, мягкие, пластичные, 
с фактурной поверхностью: 
Оукле, рогожки, ворсовы е,' 
габардины, фланель.

Платья рекомендуется 
шить из мягких шерстяных 
кренов и камвольных тка
ней.

Преобладающие цвета — бе
жевый, бежево-серый, «сли
вочный», золотистый, рыжий, 
коричневый, терракотово
красный, - зеленовато-корич
невый в тонком сочетании 
друг с другом.'

Мягкие сборки на лифе, 
заменяющие строгие вытач
ки, плавная покатая линия 
плеч, выраженная в цельном 
крое рукава, реглане, кимо
но. Модные рукава, втачан
ные в прямые проймы, по 
примеру старинной рус
ской рубахи.

Форма рукавов прямая, 
свободная, с широкими от
воротами, патами или просто 
завязками.

Доминирующая длина 
одежды по-прежнему 6 — 10 
сантиметров ниже колена.

Силуэт пальто имеет два 
направления: полуприле-
гающее и прямое. Но при 
любом крое отделочные де
тали четко выделены деко
ративной отстрочкой. Боль
шую популярность получил 
прямой силуэт юбки. Она 
может быть узкой, в склад
ку. сборку, на пуговицах.

Не уступают своих пози
ций и брючные комплекты. 
Правда, ширина брюк стала 
несколько меньше, силуэт 
выпрямился. К брюкам мо
дельеры предлагают платье- 
тунику.

В крое платьев продолжа
ют сохраняться различные 
стили: прямые, романтиче
ские, платья - сарафаны и 
платья - пальто.

Современный ансамбль 
одежды — это гармоничное 
соединение всех предметов, 
соответствие их друг другу. 
Поэтому очень важно, чтобы 
с одеждой сочетались раз
личные дополнения, обувь, 
прическа.

В этом сезоне модны ко
роткие стрижки, длинные во
лосы затягивают узлом или 
заплетают в косу.

В качестве дополнения 
доминируют шарфы, косын
ки, платки, искусственные 
букетики цветов. Как допол
нение снова вошла в моду 
различная бижутерия:
колье, браслеты, серьги, 
бронза, кольца с использо
ванием различных пласт
масс, металла. Сапоги име
ют каблук 6 — 8 сантимет
ров, носок у них несколько 
округлился. Рядом с высоки
ми сапогами уживаются и по
лусапожки. Под платье мода 
рекомендует туфли в форме 
лодочки. Сумки плоские, на 
полудлинном ремешке, ко
торые можно носить через 
плечо.

в С Е Т К У - М Е Т К О
Именно так действовали на пло

щ адке хоккеисты  спортклуба «По
литехник» в турнире на звание 
лучшей студенческой хоккейной 
ком анды  края. Они и стали побе
дителями, ведомые своим трене
ром , председателем спортклу
ба «Политехник» Евгением Петро
вичем Самосенко.

Итоги состязаний хоккеистов
пошли в зачет ком плексной сту
денческой спартакиады.

Т Е Н Н И С И С Т Ы  
С Н О В А  П Е Р В Ы Е

Закончилось первенство крае
вого  совета Д С О  «Буревестник» 

по настольному теннису в зачет 
ком плексной Спартакиады вузов 
края, проходящ ей по тридцати 
видам спорта.

М астера малой ракетки КПИ 
вновь доказали свое превосход
ство над соперниками, победив 
во всех разрядах. Первыми они 
стали и в ком андном  зачете, 
внеся солидный вклад очков в 
общ еком андную  копилку спорт

сменов политехнического.
Тренирует теннисистов Альберт 

М оисеевич Персиц.

С ТА РТЫ  ЗДОРОВЬЯ
Стартами здоровья м ож но  на

звать массовые лыжные кроссы, 
прош едш ие к 16 декабря на че
тырех факультетах института. Они 
проводились в рамках традицион
ной недели лы ж ного  спорта, а их 
результаты пойдут в зачет XXI 
межф акультетской спартакиады. 
В соревнованиях на лыжне уж е 
приняли участие около трех ты
сяч студентов.

О. ЮРЬЕВ. 

Ф о то  Е. Ванслава.
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